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ПОБЕЖДАТЬ ФАШИЗМ 
И НЕ ПОДДАВАТЬСЯ НА ПРОВОКАЦИИ!

Заявление Президиума ЦК КПРФ
В ночь на 24 июня представителями 

ЧВК «Вагнер» была заблокирована дея-
тельность органов военного управления 
в Ростове-на-Дону и сделан ряд громких 
заявлений. Разумеется, данной ситуацией 
пытается воспользоваться кровавый режим 
Зеленского. Он спешно сосредотачивает 
две бригады морской пехоты для возмож-
ного наступления на Артёмовск.

В тяжёлый период борьбы с имперским 
Западом непомерные личные амбиции ока-
зались для группы лиц превыше воинского 
и патриотического долга. Эти люди могут 
давать своим действиям любые объясне-
ния, но подмена дела борьбы с фашизмом 
попыткой захвата власти есть измена своим 
боевым товарищам и преступление перед 
народом.

В этой ответственной ситуации при-
зыв Президента Российской Федерации к 
сплочению наших сограждан перед лицом 
внешних угроз заслуживает понимания и 
поддержки. Попытки глобалистов уничто-
жить Россию означают необходимость от-
бросить все амбиции и защищать Родину 
– так, как защищали её наши отцы и деды. 

Следует помнить, что самые выдающи-
еся примеры народного единства проде-
монстрировала Советская власть. На угрозу 
поднимавшего голову фашизма она дала 
ответы, которые стали залогом Великой 
Победы в мае 1945-го. Устранив классовый 
раскол, сплотив нации и народности СССР, 
преодолев националистические предрас-
судки, она обеспечила поистине общена-
циональное единение.

Попытки устроить политические раз-
борки сегодня, на фоне всё более сложной 
международной обстановки, неприемлемы. 
Более того, они оскорбительны для на-

шего народа, который активно, искренне и 
бескорыстно включился в большую много-
плановую работу по оказанию помощи тем, 
кто, рискуя своей жизнью, встал на борьбу с 
фашизмом. 

Коммунисты не раз предупреждали, что 
неолиберальные методы губительны для 
России во всём – будь то экономика или куль-
тура, социальная жизнь или строительство 
силовых структур. Сама система частных во-
енных компаний – порождение либеральных 
воззрений на организацию общества. Вне 
зависимости от героизма и самопожертвова-
ния бойцов «Вагнера» в борьбе с нацизмом 
организация военного дела на принципах 
ЧВК порочна. Сила победоносной Красной 
Армии состояла, прежде всего, в её кровной 
связи с народом.

КПРФ активно поддерживает ребят, кото-
рые сражаются на передовой против нацизма 
и бандеровщины. Наша большая гуманитар-
ная работа по поддержке Донбасса с 2014 
года широко известна. Как уже не раз бывало 
в ХХ веке, коммунисты и сегодня выступают 
самыми последовательными противниками 
фашизма и любых проявлений капиталисти-
ческой реакции.

Призываем граждан России сохранять 
полное спокойствие. Необходимо понимать 
сложность создавшейся обстановки и не 
поддаваться на провокации. Бойцам ЧВК 
«Вагнер» следует скорее одуматься и пре-
кратить участие в политических играх, на-
правленных на дестабилизацию обстановки 
внутри страны. Именно этого больше всего 
ждут внешние враги России. 

Поднять вооружённый мятеж в столь 
сложное для Отечества время означает 
встать на сторону врага. Такого рода дей-
ствия закон квалифицирует как самый 

серьёзный вид преступления. Все те, кто 
говорят, что действуют во имя своего боевого 
братства, должны прекратить подталкивать 
своих товарищей к противоправным действи-
ям. Мы уверены, что среди мужественных 
бойцов, освободителей Артёмовска и участ-
ников других событий борьбы с неонацизмом 
немало искренних патриотов, втянутых в 
вооружённую авантюру против их воли. Счи-
таем необходимым проявить необходимую 
заботу об этих людях, если разрешение си-
туации потребует максимально решительных 
действий.

Ситуация ещё раз ставит вопрос о важ-
ности общественного контроля за деятель-
ностью государственных органов. Власть 
обязана опираться на народ, если хочет, 
чтобы народ доверял ей. Боевые задачи 
и вопросы национальной безопасности не 
могут решаться коммерческими структурами. 
Вооружённые Силы требуют единоначалия. 
При этом граждане должны иметь механизмы 
контроля за действиями силовых структур, 
чтобы их представители не имели соблазна 
пускаться в авантюры. 

В первую очередь необходимо пре-
кратить всякие игры с волеизъявлением 
граждан на выборах. Следует пресечь 
навязывание  стране  дистанционного , 
электронного и многодневного голосования, 
сформировать предельно прозрачную, чест-
ную избирательную систему. Исключительно 
важно создать условия, когда российский 
народ сможет беспрепятственно избирать 
во власть умных, честных и деятельных 
патриотов. Предстоящие выборы призваны 
способствовать консолидации общества, а 
не его расколу.

Мы настаиваем на том, что эффективное 
и полное решение задач демилитаризации 

и денацификации на Украине возможно 
только на основе смены старого курса в 
самой России. Полный отказ от неолибе-
рализма в жизнедеятельности государ-
ства – настоятельное веление времени. 
Реализация новой программы созидания 
и развития более не может откладываться 
ни на один день.

В условиях активизации военных дей-
ствий на фронте военный мятеж в тылу 
действующей армии должен быть ликвиди-
рован. Надо остановить эту провокацию и 
сделать всё для полной победы над фашиз-
мом в зоне специальной военной операции. 
Цели демилитаризации и денацификации 
Украины – это вопрос будущего русского 
и украинского народов, всех народов на 
огромном евразийском пространстве, а 
значит, и во всём мире. 

2023 год – это год 80-летия судьбо-
носных событий, когда наши отцы и деды, 
разгромив фашистские полчища под Ста-
линградом, начали широкие наступатель-
ные действия. Они достигли выдающихся 
побед под Орлом, Курском, Белгородом и 
начали освобождение многострадальной 
Украины от гитлеровской нечисти. Память 
об этих великих свершениях и их героях 
священна! Сегодня она зовёт солдат и 
офицеров Российской Армии, всех нас на 
бескомпромиссную борьбу с фашизмом!

У нашего народа крепкие нервы и силь-
ная воля! Он не преклонит коленей перед 
коричневой чумой!

Враг будет разбит! 
Победа будет за нашим народом!

Г.А. ЗЮГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ.

Ежегодно 22 июня все россияне отмечают День памяти и 
скорби, который установлен, чтобы отдать честь всем погибшим 
в боях, замученным в фашистской неволе, умершим в тылу от 
голода и лишений. 

ДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИДЕНЬ ПАМЯТИ И СКОРБИ
Великая Отечественная война 

была одним из самых тяжелей-
ших испытаний, которое с честью 
выдержала наша Родина. В годы 
войны около 80 тысяч жителей 
Адыгеи ушли на фронт, 59 из них 
стали Героями Советского Союза и 
полными кавалерами ордена Сла-
вы. Более 33 тысяч отдали свои 
жизни за благополучие и свободу 
будущих поколений.

Спустя десятилетия память 
о жертвах войны соединяется со 
светлой памятью представителей 
всего военного поколения совет-
ских людей, своими подвигами 
на фронте, героическим трудом и 
лишениями в тылу завоевавших 
великую Победу, которую мы унас-
ледовали как бесценный дар.

В Майкопе 82-ю годовщину 
вероломного нападения фашист-
ской Германии на Советский Союз 
отметили траурной церемонией, 
которая традиционно прошла на 
Центральном мемориале «Пав-

шим в боях за Советскую Ро-
дину».

Наряду с представителями 
органов государственной и муни-
ципальной властей, а также обще-
ственностью города в мероприя-
тии приняли участие коммунисты 
и комсомольцы Адыгейского ре-
спубликанского отделения КПРФ, 
члены общественных организа-
ций: «Союз советских офицеров», 
«Дети войны», «Надежда России» 
и «Русский Лад».

В 12 часов 15 минут по мо-
сковскому времени участники 
мероприятия вместе со всей 
страной почтили память совет-
ских воинов минутой молчания, 
затем возложили цветы и венки к 
Вечному огню.

Возложение цветов к воинским 
мемориалам состоялось в городе 
Адыгейске и во всех районах ре-
спублики.

Пресс-служба
рескома КПРФ.
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Это твоя партия Статистика

ВЫБОРЫ – 2023

Регулярно на заседаниях Бюро Комитета Адыгейского 
республиканского отделения КПРФ рассматриваются во-
просы, посвященные улучшению внутрипартийной работы 
и увеличению численности коммунистов в местных отделе-
ниях КПРФ и это дает свои результаты. В настоящее время 
прием в партию осуществляется практически в каждом пар-
тийном отделении республики, но наибольшую активность 
в работе по росту рядов проявляет Майкопское районное 
отделение КПРФ. Основным методом его деятельности 
является целенаправленная индивидуальная работа с на-
селением, в трудовых коллективах и по месту жительства

На фотографии первый секретарь Майкопского райко-
ма Татьяна Сергеевна Безусько вручает партийный билет 
Шевцовой Наталье Валентиновне, врачу-реаниматологу 
Майкопской городской клинической больницы.

В соответствии с п. 6, ст.50 Федерального 
закона «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации» №67 уведом-
ляем в том, что газета «Адыгейская правда» 
(свидетельство о регистрации средства массо-
вой информации ПИ №ТУ23-01680 от 24 ноя-
бря 2017г.) готова предоставить платную печат-
ную площадь для проведения предвыборной 

агитации  при проведении выборов депутатов 
Совета народных депутатов муниципального 
образования «Город Майкоп» пятого созыва, 
назначенных на 10 сентября 2023 года. Стои-
мость размещения агитационного материала 
составляет 10 рублей за квадратный санти-
метр печатной площади.

Редакция газеты 
«Адыгейская правда».

«ПЕНСИОННЫЕ» МАНЕВРЫ ВЛАСТИ
Как показала недавно опубликованная официальная статистика, 

в нашей стране к середине 2023 года насчитывается почти 40 млн 
человек, которых можно отнести к числу живущих либо за чертой 
бедности, либо близко к ней. Фактически речь идёт чуть ли не о 
каждом третьем гражданине России. При этом наше правительство 
продолжает бодро рапортовать о том, что, отечественная экономи-
ка начинает демонстрировать рост по всем направлениям, в том 
числе – социальной поддержки населения.

Повышение пенсий в сегод-
няшней России – болезненный 
вопрос в обществе, так как уро-
вень выплат для большинства 
граждан очень скромный, если 
не выразиться покрепче. При 
этом разговоров об индексации 
ведётся много, но реальных дел в 
данном направлении наблюдает-
ся минимум. Всё более очевидно, 
что таким образом чиновники и 
депутаты зарабатывают себе «по-
литические очки», а для простых 
людей меняется очень немногое 
и очень небольшими темпами. 
И это при том, что программа 
индексации уже разработана 
действующей властью на годы 
вперёд. Впрочем, она-то как раз 
и олицетворяет собой вышеупо-
мянутый тезис.

Упомянутое «программное» 
заявление прозвучало в стенах 
Государственной думы совсем 
недавно из уст депутата Ярослава 

Нилова. Программу разработали 
и довели до сведения настоящих 
и потенциальных пенсионеров. В 
2025 году выплаты будут проин-
дексированы дважды, чтобы пере-
крыть рост инфляции не только за 
предыдущий, но и за текущий год. 
До 2025 года действует правило 
стабильного индекса повышения, 
при этом установлен минимум – 
1000 рублей в год. Ну прямо не 
индексация, а какой-то аттракцион 
невиданной щедрости.

Переход же на учёт реального 
уровня инфляции произойдёт в 
феврале 2025 года, после чего уже 
в апреле проведут вторую индек-
сацию. До этого года повышение 
пенсий, как известно, проводится 
раз в год 1 января. Бюджет СФР уже 
сформирован, планируется приба-
вить в 2024 году 4,6%. В 2025 году 
заложена прибавка в 4% и 3,6%. В 
текущем году, напомним, пенсии 
повысили на 4,8% в начале января.

Повышение пенсий, конечно, 
дело хорошее и необходимое. 
Как говорится, лучше индекси-
ровать хотя бы на небольшой 
процент, чем совсем этого не де-
лать. Но как ни утешай себя этим 
обстоятельством, а на указанные 
цифры смотреть больно. Особен-
но тем гражданам пенсионного 
возраста, кто самостоятельно 
ходит в магазины или аптеки и 
видит, насколько выросли цены. 
Продукты питания, тарифы на 
услуги ЖКХ, лекарства дорожают 
ежегодно на десятки процентов, 
а к пенсии при этом прибавляют 
жалкие 3–4%.

Напрашивается логичный вы-
вод: текущая система повышения 
пенсий давно доказала свою не-
состоятельность. Но, похоже, 
власти совершенно не волнуются 
по этому вопросу. Для них глав-
ное – отчитаться об очередной 
индексации, а что за ней стоит на 
самом деле – для составителей 
отчётов не важно.

А потому и бедность в стране 
сохраняется на неприлично высо-
ком уровне, и пенсии обесцени-
ваются…

Н. ЕВСТАФЬЕВ.
«Правда».

Партийная жизнь

СЕМИНАР АКТИВА КПРФ 
В РОСТОВЕ-НА-ДОНУ

8–-10 июня в Ростове-на-Дону состоялся семинар-совещание актива 
КПРФ Южного федерального округа и новых территорий России. Руко-
водителем партийного форума был зампредседателя ЦК КПРФ, предсе-
датель Комитета Госдумы по аграрной политике, академик Российской 
Академии наук Владимир Кашин.

В составе делегации Адыгейского ре-
спубликанского отделения КПРФ в работе 
семинара приняли участие: секретарь ре-
спубликанского Комитета партии Николай 
Юрьев, председатель КРК Владимир Кущ, 
член Бюро рескома Владимир Стасев, 
главный бухгалтер Светлана Лебедева и за-
ведующая отделом по молодёжной политике 
Адыгейского республиканского отделения 
КПРФ Марина Лебедева.

Участники распределились на семи дис-
куссионных площадках по темам: деятель-
ность контрольно-ревизионных комиссий, 
организация партийной работы с кадрами, 
агитационно-пропагандистская работа, про-
ведение избирательных кампаний, работа 
депутатской вертикали, молодежная поли-
тика партии, бухгалтерия.

Руководители всех делегаций отмечали 
важность и своевременность проведения 
форума для поддержания высокого уровня 
партийной работы в своих региональных 
отделениях партии и, особенно, для тех 
территорий, в которых будут проводиться 
выборы в органы власти. 

В течение трёх дней активисты КПРФ 
не только обменивались опытом партийной 
работы, но и в ходе экскурсионных поездок 
знакомились с достопримечательностями 
южной столицы. Делегации посетили по-
священный героям Великой Отечественной 
войны музейный комплекс «Самбекские вы-
соты» и мультимедийную художественную вы-
ставку «Айвазовский. Гений и море», приняли 
участие в театрализованном представлении, 
посвященном Дню русского языка, – у памят-
ника М.А. Шолохову. Особенно яркие впечат-

ления участники семинара получили во время 
экскурсий по местам революционной славы.

10 июня, в третий, завершающий день, со-
стоялось главное событие ростовского форума 
партийного актива ЮФО – пленарное заседание 
его участников в Конгресс-центре «Донэкспо-
центр». Перед его началом все участники семи-
нара-совещания возложили цветы к памятнику 
В.И. Ленину. После этого прошла презентация 
агитационных палаток региональных отделений 
КПРФ. Адыгейское республиканское отделе-
ние партии угощало посетителей адыгейским 
сыром и знакомило с печатной продукцией, 
изготовленной за отчётный период. Здесь были 
представлены книги лидера коммунистов Ады-
геи Евгения Салова, в которых отражена тема 
противоборства между Абвером и СД с одной 
стороны, НКВД и СМЕРШЕМ – с другой в период 
битвы за Кавказ 1942–1943 годов.  

Далее участники семинара приняли уча-
стие в торжественной церемонии отправки 
112-го гуманитарного конвоя КПРФ в поддерж-
ку бойцов российской армии и жителям новых 
российских регионов: Донецкой и Луганской 
Народных республик, Херсонской и Запорож-
ской областей. Груз содержал необходимое 
продовольствие и оборудование. 

Затем состоялось пленарное заседание 
семинара. Его открыл и выступил с основным 
докладом о текущих и перспективных задачах 
КПРФ и региональных отделений ЮФО Вла-
димир Кашин.

О деятельности и результатах работы, о 
задачах, решаемых Центральной контроль-
но-ревизионной комиссией КПРФ, доложил 
участникам семинара Председатель ЦКРК 
КПРФ Николай Иванов. Член Президиума, 

секретарь ЦК, первый заместитель руководи-
теля фракции КПРФ в Государственной Думе 
Николай Коломейцев рассказал о работе 
депутатов-коммунистов в парламенте страны, 
о результатах, достигнутых вопреки противо-
действию единороссовского большинства. О 
деятельности Ленинской пионерской органи-
зации Российской Федерации в современных 
условиях рассказала член Президиума, 
секретарь ЦК КПРФ Мария Дробот. Также 
выступили: секретарь ЦК КПРФ, первый се-
кретарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир Исаков, член 
ЦК КПРФ, заместитель заведующего отделом 
ЦК по организационно-партийной и кадровой 
работе Наталья Дорохова, заместитель 
руководителя юридической службы ЦК КПРФ 
Николай Геращенко, член ЦК КПРФ, заме-
ститель руководителя ЦПУ ЦК КПРФ Марат 
Музаев, член ЦК КПРФ, заместитель заведу-
ющего отделом по проведению избирательных 
кампаний Николай Волков, член Президиума 

ЦКРК КПРФ, главный бухгалтер ЦК КПРФ 
Елена Никулина.

Опытом организационной, идеологиче-
ской, протестной работы поделились в своих 
выступлениях первые секретари комитетов 
региональных отделений партии.

Руководитель делегации Адыгейского 
республиканского отделения КПРФ Нико-
лай Юрьев выступил с докладом о работе 
коммунистов Адыгеи по взаимодействию с 
общественными организациями республи-
ки. Перед выступлением на экране была 
показана презентация, подготовленная за-
ведующим информационно-аналитическим 
отделом рескома Владимиром Стасевым, 
которая ярко и образно продемонстрировала 
вклад республиканского отделения в военно-
патриотическое воспитание подрастающего 
поколения. 

Пресс-служба рескома КПРФ.
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ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о работе LXII-й внеочередной Конференции Майкопского 

городского отделения КПРФ
24 июня 2023 года в Майкопе состоялась LХII-я внеочередная Конфе-

ренция Майкопского городского отделения КПРФ. В ней приняли участие 
32 делегата из 38 избранных на Конференцию. Они рассмотрели вопросы, 
связанные с участием Майкопского городского отделения КПРФ в выборах 
депутатов Совета народных депутатов муниципального образования «Город 
Майкоп» пятого созыва, назначенных на 10 сентября 2023 года.

По результатам тайного голосования 
Конференция выдвинула список кандидатов 
в депутаты Совета народных депутатов му-
ниципального образования «Город Майкоп» 
пятого созыва по единому избирательному 
округу от избирательного объединения 
«Майкопское городское отделение полити-
ческой партии КПРФ» в составе:

ОБЩАЯ ЧАСТЬ
1. Юрьев Николай Александрович 
2. Ситникова Марина Сергеевна 
3. Стасев Владимир Владимирович

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ ГРУППЫ 
КАНДИДАТОВ

Территориальная группа № 1
Одномандатный избирательный 

округ № 1
1. Мафова Анна Сергеевна 
2. Пантюхов Денис Вячеславович 
3. Лазаренко Николай Николаевич

Территориальная группа № 2
Одномандатный избирательный 

округ № 2
1. Таянова Евгения Борисовна 
2. Осьмачка Андрей Иванович 
3. Иванов Павел Викторович 

Территориальная группа № 3
Одномандатный избирательный 

округ № 3
1. Хохлов Дмитрий Александрович 
2. Чурсинов Виталий Георгиевич 
3. Лебедев Сергей Юрьевич 

Территориальная группа № 4
Одномандатный избирательный 

округ № 4
1. Величко Михаил Фиоктистович 
2. Заречкин Константин Геннадьевич
3. Лебедева Марина Сергеевна 

Территориальная группа № 5 
Одномандатный избирательный 

округ № 5
1. Бормотов Иван Васильевич 
2. Шеметова Екатерина Сергеевна 

Территориальная группа № 6
Одномандатный избирательный 

округ № 6
1. Ильинова Татьяна Владимировна 
2. Симонов Сергей Викторович 

Территориальная группа № 7
Одномандатный избирательный 

округ № 7
1. Намитоков Магомет Асланович 
2. Кадочников Александр Иванович 

Территориальная группа № 8
Одномандатный избирательный 

округ № 8
1. Гусейнова Мария Анатольевна 
2. Костенецкая Виктория Сергеевна

Территориальная группа № 9
Одномандатный избирательный 

округ № 9
1. Кимнатная Светлана Николаевна 
2. Чупина Ирина Петровна 
3. Герасимов Денис Валентинович 

Также по результатам тайного голосования 
был выдвинут список кандидатов в депутаты 
Совета народных депутатов муниципального 
образования «Город Майкоп» пятого созыва 
по одномандатным избирательным округам 
№ 1–9 от избирательного объединения «Май-
копское городское отделение политической 
партии КПРФ» в составе:

Одномандатный избирательный 
округ № 1

Мафова Анна Сергеевна

Одномандатный избирательный 
округ № 2 

Таянова Евгения Борисовна

Одномандатный избирательный 
округ № 3 

Хохлов Дмитрий Александрович

Одномандатный избирательный 
округ № 4 

Величко Михаил Фиоктистович

Одномандатный избирательный 
округ № 5 

Бормотов Иван Васильевич

Одномандатный избирательный 
округ № 6 

Ильинова Татьяна Владимировна

Одномандатный избирательный 
округ № 7 

Намитоков Магомет Асланович

Одномандатный избирательный 
округ № 8 

Шпирко Елена Владимировна

Одномандатный избирательный 
округ № 9 

Кимнатная Светлана Николаевна

Затем делегаты Конференции приняли 
решение о назначении лиц, уполномоченных 
заверять список кандидатов в депутаты Со-
вета народных депутатов муниципального 
образования «Город Майкоп» пятого созыва 
по единому избирательному округу от из-
бирательного объединения «Майкопское 
городское отделение политической партии 
КПРФ»; об уполномоченных избирательного 
объединения по вопросам избирательной 
кампании, в том числе по финансовым.

Конференция приняла Постановление 
о делегировании отдельных полномочий 
Конференции по вопросам избирательной 
кампании Комитету и Бюро Комитета Май-
копского городского отделения КПРФ. 

В работе Конференции в качестве офи-
циального представителя территориальной 
избирательной комиссии города Майкопа 
приняла участие член ТИК с правом реша-
ющего голоса Г.М. Рагуза. По ее оценке, 
работа Конференции, включая выдвижение 
тайным голосованием списков кандидатов 
в депутаты Совета народных депутатов 
муниципального образования «Город Май-
коп» пятого созыва, прошла в соответствии 
с Законом Республики Адыгея от 21 июня 
2005 года №326 «О выборах депутатов 
представительного органа муниципально-
го образования» и Уставом политической 
партии КПРФ. Каких-либо нарушений 
предусмотренной Законом процедуры вы-
движения списков кандидатов в депутаты 
Совета народных депутатов муниципального 
образования «Город Майкоп» пятого созыва 
отмечено не было. 

LХII-я внеочередная Конференция Май-
копского городского отделения КПРФ при-
няла решение не закрывать свою работу и 
провести второй этап осенью текущего года. 

Пресс-служба рескома КПРФ.

Юрий АФОНИН: 
Сравнение Пригожина с большевиками 
абсолютно безграмотно исторически

Первый зампред ЦК КПРФ Ю.В. Афонин прокомментировал высказывания о том, 
что предводитель вооруженного мятежа Евгений Пригожин якобы сделал то же, что 
большевики в 1917 году.

Последние дни вся страна 
обсуждает вооруженный мятеж 
Пригожина. В частности, прово-
дится много исторических парал-
лелей. Президент Путин в своем 
обращении сравнил нынешнюю 
ситуацию с событиями 1917 года. 
Характерно, однако, что при этом 
он не упомянул большевиков ни 
в каком негативном контексте. 
Впрочем, тут же нашлись коммен-
таторы, которые попытались снова 
сводить счеты с большевиками. 
На большую часть из них можно 
не обращать внимания. Но среди 
этих комментаторов оказался и 
бывший весьма высокопоставлен-
ный чиновник – Сергей Степашин. 
Он заявил буквально следующее: 
«Владимир Владимирович срав-
нил ситуацию с событиями 1917 
года. Я понимаю, о чем идет речь, 
– тогда большевики предали и по 
сути дела развалили армию, и мы 
проиграли Первую мировую войну, 
точнее, не проиграли, а не стали 
победителями».

Конечно, как идейные наслед-

ники большевиков мы считаем не-
обходимым ответить.

На самом деле всякий, кто при-
лично знает историю, понимает, что 
в 1917 году российскую армию и 
российское государство развалили 
вовсе не большевики, а совсем дру-
гие силы. И произошло это задолго 
до того, как Ленин и его соратники 
пришли к власти. А большевики 
как раз стали той могучей истори-
ческой силой, которая возродила 
Вооруженные Силы страны в виде 
Красной Армии и собрала обратно 
уже фактически распавшееся госу-
дарство. Именно ленинцы сохрани-
ли Россию, не дали ее разорвать на 
куски тогдашнему коллективному 
Западу.

Тот факт, что российскую армию 
в 1917 году разрушили отнюдь не 
большевики, признавали даже ли-
деры белого движения. Если почи-
тать дневники генерала Алексеева 
или мемуары генерала Деникина, 
можно увидеть, что они однозначно 
связывают развал армии с приказом 
№1 Петроградского совета, издан-

ным 1 (14) марта 1917 года. Этот 
приказ породил такие явления, как 
выборы командиров, обсуждение 
приказов командования солдатами 
и так далее. Фактически это дало 
импульс для полного разложения 
армейской дисциплины. Но кто был 
автором текста этого приказа? Исто-
рия сохранила их имена. Присяжный 
поверенный Николай Соколов – 
внефракционный социал-демократ, 
Николай Чхеидзе – меньшевик, 
Семен Кливанский – меньшевик. 
Никаких большевиков и рядом не 
было. Затем фактически ту же ли-
нию в армии проводил и эсер Керен-
ский, сначала как военный министр 
Временного правительства, потом 
как его глава. Большинство из этих 
деятелей, кстати, потом яростно 
боролись с большевиками.

Почему меньшевики и эсеры 
обратились к политике, которая фак-
тически разрушала армию во время 
огромной по масштабу войны? По 
большому счету причина в том, что 
они не желали дать народу того, 
чего он хотел, но при этом пытались 

обеспечить себе популярность в 
армии. После Февраля революцион-
ность большинства руководителей 
меньшевиков и эсеров испарилась. 
Они испугались, что революционные 
настроения масс идут гораздо даль-
ше свержения царизма и встали на 
защиту собственности помещиков 
и капиталистов. Они отказывались 
передавать крестьянам помещичью 
землю, тянули с разрешением этого 
ключевого вопроса, рассказывая 
сказки, что якобы никак нельзя его 
решить без Учредительного собра-
ния. Они мечтали оставить заводы 
и фабрики в руках капиталистов. И 
это неудивительно: во Временном 
правительстве наряду с эсерами 
и меньшевиками сидели олигархи 
того времени – Александр Гучков, 
Михаил Терещенко, Александр 
Коновалов. Министры Временного 
правительства хотели продолжать 
войну в интересах Антанты, то есть 
фактически лить русскую кровь ради 
прибылей банкиров Лондона, Пари-
жа и Нью-Йорка. Но при этом, ничего 
не давая народу, они старались 
как-то перетянуть солдат на свою 
сторону и делали это ценой раз-
рушения дисциплины, фактически 
ценой развала армии.

Именно из-за этого развала ар-
мии большевикам пришлось потом 
заключать Брестский мир. Сейчас 
развелась тьма критиков большеви-
ков, но никто из них не может сфор-
мулировать: как бы они продолжили 
войну с могучей кайзеровской Гер-
манией и ее союзниками в условиях, 
когда армия уже развалилась? Вот 

просто ничего по этому поводу они 
сказать не способны.

Всем тем, кто действительно 
хочет понять, что тогда происхо-
дило, я очень советую посмотреть 
фильм «Великий государствен-
ник». Его легко найти в интернете. 
Это фильм о Ленине. Мы сняли 
его в 2020 году – к 150-летию 
со дня рождения Ильича, сня-
ли в сотрудничестве с ведущи-
ми учеными-историками. Там на 
большом фактическом материале 
мы показываем, что Ленин тогда 
выступил именно как великий го-
сударственник, под руководством 
которого была возрождена армия 
и сохранена страна.

Красная Армия, опираясь на 
широчайшую поддержку народа, 
смогла побить и интервентов тог-
дашнего коллективного Запада, 
и белых, которые выступали как 
наемники Запада, и разномастных 
националистов, в том числе укра-
инских националистов – петлюров-
цев, идейных предшественников 
нынешних киевских политиканов. 
Именно благодаря большевикам 
Россия тогда сохранилась как го-
сударство.

Такую же позицию занимают 
российские коммунисты и сегодня. 
Для нас сейчас является важней-
шей задачей сохранение нашего 
государства, которое подвергается 
мощнейшему давлению со сторо-
ны западного империализма.

Пресс-служба
ЦК КПРФ.
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Цена свободная

Не могу молчать

Социальный калейдоскоп

Опрос

ФОРУМ ИМЕНИ ЧУБАЙСА
Чем запомнится 26-й Петербургский международный 

экономический форум? По идее, спустя полтора года по-
сле введения в отношении РФ «драконовских санкций», 
он призван продемонстрировать ответы российских 
власти и бизнеса на новые вызовы. Но пока получается 
как-то не очень.

На площадке, где проходит 
ПМЭФ, выставлена новая Lada 
X-Cross 5. Беленькая такая, сим-
патичная. Официальные СМИ 
обмусолили её со всех сторон как 
символическое достижение отече-
ственного автопрома. Только вот 
злые языки говорят, что это китай-
ская машинка FAW Bestune T77.

К тому же не последняя мо-
дель, а предыдущая, ещё не 
прошедшая рестайлинг. Ничего 
не имеем против китайского ав-
топрома, он делает достойные 
автомобили, но зачем за своё-то 
выдавать? Интернет в РФ ещё 
не запретили, и информация на-
ходится сравнительно легко. В 
итоге получается как-то совсем 
неудобно.

Одна из ведущих тем фору-
ма – развитие производства бес-
пилотных летательных аппаратов 
(БПЛА). Хорошее дело, перспек-
тивное, причём не только в бое-
вых действиях, но и для граждан-
ских нужд. Но как развивать БПЛА 
в РФ, если после недавних атак 
на столицу и ряд других регионов 
страны беспилотники оказались 
для граждан фактически под за-
претом? В СССР при поддержке 
государства были очень популяр-
ны кружки авиамоделирования. 
Развивалось это направление и 
в постсоветское время, правда, 
уже по большей части само по 
себе, трудами энтузиастов. А 
теперь летающие модельки вне 
закона. Откуда же возьмутся 

перспективные кадры инженеров, 
техников, операторов БПЛА? Опять 
всё купим?

Чем  ещё  запомнится  26-й 
ПМЭФ? Фотографией, где машины 
гостей стоят рядком с заклеенными 
номерами? Кто-то думает, что так 
они спасаются от папарацци или от 
иностранных спецслужб? Есть куда 
более прозаичное объяснение: вла-
дельцы «Майбахов» да «Бентли», 
стоимостью в десятки миллионов 
рублей, не хотят платить за пар-
ковку. Экономят. Этот штрих ха-
рактеризует «элиту» РФ как нельзя 
лучше. Ещё говорят, что в этот раз 
гости и на труженицах эскорт-услуг 
тоже сэкономили, и ошивается их в 
окрестных кафешках на удивление 
мало по сравнению с прошлыми 
форумами. Время-то тяжёлое...

Где ответы на вопросы о том, 
каким путём пойдёт страна? Вот 
Герман Греф, глава «Сбера», в 
преддверии форума дал интер-
вью РБК. Заголовок «говорящий»: 
«Пришлось научиться планировать 
и жить вкороткую». «Правда» не 
так давно писала, что, по опро-
сам, большинство представите-
лей руководства промышленных 
производств в РФ высказались за 
Госплан и пятилетки. А этому бы 
всё «вкороткую».

Греф поддержал Костина из 
ВТБ с идеей большой приватиза-
ции: «...Проблемы можно решать, 
в том числе с помощью продажи 
каких-то кусков государственной 
собственности». Снова про разво-

рот «трубы» с запада на восток 
(об этом Греф говорил и в про-
шлом году): «...За десятилетия 
построенная и конкурентоспособ-
ная на мировом рынке экономика 
не может считаться ошибкой. 
Это абсолютно правильно, и это 
даёт нам сегодня большую воз-
можность существовать при тех 
внешних шоках, которые мы ис-
пытываем. Слава богу, что нам 
есть что разворачивать с Запада 
на Восток».

И уже на самом ПМЭФ помощ-
ник президента Максим Орешкин 
поддерживает приватизацию, а 
глава ЦБ Эльвира Набиуллина 
предупреждает «о риске рестав-
рации плановой экономики». Вот 
и все ответы от «птенцов гнезда 
Чубайса».

Тридцать лет правящая вер-
хушка РФ рвалась на Запад ценой 
распродажи собственной страны. 
Куда только не вступили: в ВТО, 
МВФ, даже в НАТО «удочки за-
кидывали», как на днях признался 
наш глава государства. Всё ради 
того, чтобы, с его же слов, пока-
зать, «что мы свои, «буржуинские», 
мы хотим быть в этой семье так 
называемых цивилизованных на-
родов». «Правда» не раз про это 
стремление нашей верхушки пря-
мо писала. И тут такое признание! 
Но каков итог? Хотели в «золотой 
миллиард», а в итоге даже на ла-
вочке с краю присесть не смогли?

Вскоре в Орле свой эконо-
мический форум соберёт КПРФ. 
Там будут другие люди, которые 
не стыдятся работать головой и 
руками на реальном производ-
стве, а не «трубы» разворачивать. 
Там будет совсем иной разговор 
и будут другие ответы на вызовы 
современности.

М. КОСТРИКОВ,
«Правда».

ИЗ ПЕСЕН СЛОВА ВЫКИДЫВАЮТ
Хотя бы дважды в год – в День Победы 9 мая и 22 июня, когда началась Великая 

Отечественная, мы можем послушать в эфире замечательные советские песни. Слу-
шая их, люди радуются, а многие не могут сдержать слёз. 

Так, во время неоднократного 
исполнения в праздничные дни 
нынешнего мая прославленной 
песни «Журавли» телевидение 
показывало, как плакали и пожи-
лые женщины, и крепкие мужчины 
средних лет.

Всё бы хорошо, но без ложки 
дёгтя всё-таки не обошлось. Так, 
молодая певица, исполняя знаме-
нитую песню «Огонёк» («На пози-
ции девушка провожала бойца»), 
вместо «И врага ненавистного 
крепко бьёт паренёк за Советскую 
Родину, за родной огонёк» спела 
иначе: «за любимую Родину, за 
родной огонёк». Что это, просто 
ошибка? Так мне подумалось 
вначале. Однако другая певица, 
уже на другом концерте, опять 
спела ту же самую переиначенную 
строку. Выходит, что это вовсе не 
ошибка, а сознательная замена 
одного слова другим.

При этом невольно вспомни-
лись мне времена моего детства, 
когда у одного нашего родствен-
ника, работавшего в начале пя-
тидесятых годов в советском 
посольстве в Швеции, был при-
везённый им оттуда набор пла-

стинок с песнями Лещенко. Только, 
конечно, не Льва Валерьяновича, а 
эмигранта Петра Лещенко. Бывая 
в гостях у этого родственника, я 
частенько слушал те песни. В их 
числе иной Лещенко исполнял и 
прославленную «Легко на сердце 
от песни весёлой» из кинофильма 
«Весёлые ребята» (кстати, на пла-
стинке было написано по-русски, 
но по нормам старой орфографии: 
«Песня из кинематографической 
ленты «Весёлые мальчики»). Так 
вот, вместо «Шагай вперёд, ком-
сомольское племя» этот Лещенко 
пел «Шагай вперёд, молодецкое 
племя», а вместо слов «Когда стра-
на быть прикажет героем» он же 
предлагал иное: «наука нам быть 
прикажет героем».

Впрочем, Петра Лещенко ещё 
можно понять. В конце концов, он 
исполнял эту песню для эмигрант-
ской аудитории, среди которой 
было немало отъявленных бело-
гвардейцев, и при них подлинные 
слова могли просто не пройти – 
певца могли элементарно побить и 
выгнать с концерта. Но что застави-
ло молодых певиц заменить слово 
«Советскую» на слово «любимую»? 

Ведь даже президент Владимир 
Путин и на этот раз, и в прошлые 
разы в День Победы неоднократно 
говорил про «Победу советского 
народа в Великой Отечественной 
войне».

Выходит, если президенту 
говорить про советский народ 
можно, то молодым певичкам 
слова «советский», «советская» 
упоминать никак нельзя? Очевид-
но, по принципу, сформулирован-
ному ещё Антоном Павловичем 
Чеховым в рассказе «Человек в 
футляре»: как бы чего не вышло! 
Кстати, я заметил, что Николай 
Басков (уже не очень молодой) 
в одной из песен тоже легко 
заменил «советский народ» на 
«российский».

Вот и получается, хотя есть 
пословица «Из песни слова не 
выкинешь», на практике нынеш-
ней слова из песен сплошь и ря-
дом выкидывают и заменяют на 
другие – в угоду политической 
конъюнктуре… Недопустимо 
это! 

А. ТАРАБРИН, 
литератор. 

Власть провалила повышение 
зарплат ученых

В 2022 году власти не обеспечили рост зарплат ученых и препода-
вателей в 42 ведущих вузах страны, обнаружила Счетная палата в ходе 
проверки исполнения бюджета в сфере высшего образования и науки. 
Оклады научных работников и профессорско-преподавательского со-
става должны составлять 200% средней заработной платы по региону. 
Однако эта задача не выполняется в ключевых научных и образователь-
ных центрах страны. Невыполнение этой задачи совпало с рекордным за 
последние шесть лет «секвестром» расходов на научные разработки. В 
прошлом году правительство урезало их с 626,6 млрд до 569 млрд руб.

Здоровая еда не по карману 
Резкий рост спроса на шаурму фиксируют российские продуктовые 

магазины и сервисы доставки еды. У отдельных участников рынка про-
дажи выросли на 100–200%. Эксперты уверены, что увеличение спроса 
на этот далеко не полезный продукт связано с ростом стоимости продук-
тов. На этом фоне шаурма становится более привлекательней по цене.

Учитель без высшего образования? 
Учителя 5–9-х классов средней школы смогут преподавать без выс-

шего образования, заявил глава Минпросвещения Сергей Кравцов. По 
действующему законодательству учителям-предметникам необходимо 
окончить вуз. В течение последних лет Минпросвещения неоднократ-
но жаловалось на дефицит школьных учителей в регионах. Согласно 
подсчету центра экономики непрерывного образования РАНХиГС, в 
2021–2022 годах в РФ не хватало 3,1% педагогов. «...Качественного и 
количественного роста учительского сообщества все равно не будет», – 
сообщил председатель профсоюза «Учитель» Всеволод Луховицкий.

Резко поднимут тарифы за проезд 
по дорогам 

«Автодор» вновь повышает тарифы на проезд по платным дорогам, 
хотя с последней индексации прошло меньше четырех месяцев, со-
общил глава госкомпании Вячеслав Петушенко. В феврале компания 
подняла тарифы в 2,6 раза. В результате проезд по государственным 
трассам, ставшим платными после реконструкции – М-1 «Беларусь», 
М-4 «Дон», М-3 «Украина», – стал стоить 5 рублей за километр вместо 3. 
А проезд по магистралям: Центральная кольцевая автодорога, М-12 
Москва–Казань и другим – с тех же 3 рублей подорожал до 8 рублей 
за километр, то есть на 166%. Для грузовиков тарифы выросли еще 
больше. В Минтрансе заявили, что водители должны платить больше, 
потому что в России выросла себестоимость строительства и ремонта 
дорог. Всё это неминуемо вызовет рост цен на всё без исключения.

«Советская Россия».

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ 
ВОЙНА В СЕМЕЙНОЙ ПАМЯТИ
Россияне хранят память о воевавших родственниках и 

поддерживают идею законодательно защитить ветеранов 
от оскорблений. 

У 88% россиян родственники 
принимали участие в Великой Оте-
чественной войне.

По мнению россиян, ключевая 
роль в победе нашей страны в 
Великой Отечественной войне 
принадлежит народу (64%), про-
стым солдатам (57%), Генераль-
ному штабу (42%), И.В. Сталину 
лично (39%), полевым офицерам 
(29%), правительству страны (Со-
вету народных комиссаров, 20%) 
и русской зиме (18%).

ВЦИОМ представляет данные 
опроса россиян о сохранении 
семейной памяти о Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 гг.

Большинство россиян (88%) 
подтвердили, что их родственники 
принимали участие в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 гг.: 
среди опрошенных 43% много 
знают об этом из рассказов близ-
ких и семейных архивов, 38% не 
знакомы с подробностями участия 
родственников в войне, 7% знают 
о том, что родственники воевали, 
но не имеют никакой информа-
ции на этот счет. Кроме того, 5% 
сообщили, что их родственники 

не участвовали в Великой Отече-
ственной войне, а 6% ничего об 
этом не известно.

Лучше всего с военной истори-
ей семьи знакомы россияне 45–59 
лет (51%), 60 лет и старше (56%), 
а также жители Москвы и Санкт-
Петербурга (51%) и граждане с 
высшим и неполным высшим об-
разованием (50%). Реже других 
получали информацию на этот 
счет напрямую от родственников 
либо из семейных архивов наши 
соотечественники 18–24 лет и 
25–34 лет (24% и 26% соответ-
ственно), а также граждане с не-
полным средним (14%) и средним 
образованием (32%).

Предложение некоторых де-
путатов Государственной думы 
приравнять оскорбление ветера-
нов к оправданию преступлений 
нацистов  поддерживают  64% 
опрошенных, не согласны с этим 
28%. Наибольшим одобрением 
эта идея пользуется среди граж-
дан 45–59 лет (69%), 60 лет и 
старше (67%).

«Советская Россия».


